

Comarca Sostenible de la Sierra de San Vicente

Amparo Rueda Galán

Programa de educación ambiental "VIRIATO"



La Mancomunidad de Servicios Sierra de San Vicente comenzó a desarrollar en mayo del año 2006 el Programa de educación ambiental VIRIATO, destinado a la población de los municipios de la Sierra que están Mancomunados y adheridos a la Red de Ciudades y Pueblos Sostenibles de Castilla La Mancha. Dentro de este programa se han desarrollado en los años 2006 y 2007 los proyectos y actividades que se describen a continuación:

Exposición "Joyas del Monte Mediterráneo: Lince Ibérico, Águila Imperial, Cigüeña negra y Buitre negro"

Esta exposición fue cedida por la Consejería de Medio Ambiente y Desarrollo Rural a la Mancomunidad y recorrió los dieciséis pueblos de la comarca desde el día 17 de julio hasta el día 7 de septiembre de 2006. En la mayoría de los pueblos coincidió con la celebración de las tradicionales semanas culturales que se realizan en verano.

Los objetivos de esta exposición fueron:

- Dar a conocer las cuatro especies
- Que el visitante perciba su problemática y nuestra responsabilidad en su situación actual
- Comprender las acciones que es necesario emprender si queremos conservarlas

Charla RED NATURA 2000 en Buenaventura

A petición de la Asociación Cultural "La Bellota" y con ocasión de la celebración de la XVI Semana Cultural, se realizó una charla cuyo objetivo principal era dar a conocer lo que es la RED NATURA 2000 y las zonas de la sierra que están incluidas en dicha RED. Aproximadamente



el 80% del territorio de la Sierra de San Vicente es zona LIC (Lugar de Interés Comunitario), son dos LIC los propuestos de la comarca: LIC-062

Sierra San Vicente y Valles del Tiétar y Alberche y LIC-072 Sotos del Río Alberche, éste último de mucha menor extensión. Además existe una zona ZEPA en el área noroeste de la comarca, Z-3 Valle del Tiétar y Embalses de Rosarito y Navalcán. Estas zonas están contempladas en la Ley 9/99 de Conservación de la Naturaleza de Castilla la Mancha como zonas sensibles.

Exposición "Tesoros del bosque"

El objetivo principal de esta exposición fue dar a conocer las especies de setas más comunes, así como su modo de reproducción, toxicidad, utilidad...

La exposición permaneció abierta desde el día 17 de noviembre al 2 de diciembre de 2006.

Visitaron la exposición 58 adultos de la comarca o comarcas vecinas y 29 niños, alumnos del colegio de Navamorcuende, que acudieron acompañados de sus 4 profesores.

Guía de buenas prácticas ambientales en el hogar

Para elaborar esta guía se planteó desde el primer momento convocar previamente unas jornadas de buenas prácticas ambientales en el hogar en los 16 municipios de la Mancomunidad. De ésta forma se produciría como trabajo previo un intercambio de información, obteniendo datos de cómo se han utilizado los recursos en los últimos 50 años. La experiencia fue muy interesante, obteniendo por ejemplo diversas recetas de jabón casero, que posteriormente se plasmaron en la guía. En las jornadas también se proyectó el video editado por la UNAF "Desde las familias, por un consumo responsable". Estas jornadas se realizaron del 2 al 20 de noviembre de 2006.

Los objetivos de este proyecto fueron principalmente:

- Promover actitudes y comportamientos proambientales en la población mediante la divulgación de esta guía.
- Conseguir que la guía facilite la comprensión de la dinámica ambiental y los problemas asociados a ésta.

En diciembre de 2006 la guía entra en imprenta y posteriormente es distribuida. Consta de una introducción con la evolución del uso de los recursos y generación de residuos en el hogar en la Sierra de San Vicente. Además de cuatro capítulos de Energía, Agua, Residuos y Consumo Responsable.